

Lunes 16 de Septiembre 2024

CMIC NACIONAL

Falta de infraestructura eleva los costos logísticos

(2024-09-16, Roberto Valadez, Milenio Diario, . 16)

La falta de más y mejor infraestructura para transporte eleva el costo logístico de mover mercancías en México, incluso llegando a superar lo que reportan otras naciones de América Latina, expusieron expertos. De acuerdo con el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, **Luis Méndez Jaled**, el gasto por este servicio en el país representa 12 por ciento del producto interno bruto (PIB) nacional, porcentaje mayor al reportado en Brasil y Chile, donde es de 11.6 11.5 por ciento, respectivamente.

[Milenio \(sitio\)](#),

Aporta el noreste 20% del PIB nacional: CMIC

(2024-09-15, Redacción, El Diario de Ciudad Victoria TAMPS (Sitio),)

Las entidades federativas ubicadas en la región noreste del país aportan el 20 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), es decir, de toda la economía mexicana, destacó la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** durante una reunión regional. Al encuentro acudió también el **Presidente nacional de la CMIC, Luis Méndez Jaled**, quien al presidir la reunión destacó que, aunque la región presenta grandes oportunidades, también enfrenta retos importantes que deben ser abordados de manera coordinada entre los actores públicos y privados, para garantizar el desarrollo sostenido de la industria de la construcción.

DELEGACIONES CMIC

Violencia 'paraliza' frontera Durango-Sinaloa: Estos municipios cancelaron el Grito de Independencia

(2024-09-15, Martha Casas, El Financiero (Sitio),)

A consecuencia de la narco-violencia en los límites de Durango y Sinaloa, las fronteras entre estos dos estados se encuentran semi-paralizadas, además de que también se han suspendido las fiestas patrias del 15 y 16 de septiembre. El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Francisco Salazar Mendía, reportó que se tienen varados alrededor de 50 trabajadores que estaban realizando una obra en Tayoltita, San Dimas. Ellos se encuentran en un campamento y no han podido salir a trabajar y tampoco regresar a sus hogares.

Tamaulipas de los estados con más inversión en 2025

(2024-09-16, Redacción, Noticias de Tampico TAMS (sitio),)

De acuerdo a las obras que el nuevo gobierno federal trae en cartera para su ejecución, Tamaulipas está contemplado con 50 de los 800 proyectos que tentativamente se ejecutarán en el país. El ramo de la construcción es un recurso que reactiva la economía en general, dado el consumo de materiales y porque genera empleo, de ahí que se proponen duplicar la inversión en el PIB, la que actualmente tiene un escaso 2.5 por ciento. Los constructores deben de estar felices por esta recuperación que se ve venir, luego de que en los últimos años el presupuesto destinado a infraestructura fue reducido, tan solo el año pasado la reducción fue del 30 %, por lo

cual los empresarios afiliados a la **CMIC (Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción)**, esperan que los recursos para 2025, mínimo se dupliquen.

[Hoy Tamaulipas TAMPS \(sitio\).](#)

Aporta el noreste 20% del PIB nacional: CMIC

(2024-09-15, Redacción, El Diario de Nuevo Laredo TAMPS(Sitio),)

Las entidades federativas ubicadas en la región noreste del país aportan el 20 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), es decir, de toda la economía mexicana, destacó la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** durante una reunión regional.

CMIC apoya a triatleta duranguense para competir en España

(2024-09-15, El Siglo de Durango, DGO El Siglo de Durango (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, entregó un Patrocinio a la triatleta Natalia Martínez Mendívil, quien va a asistir a un triatlón en España, luego de calificar con un primer lugar en las competencias de selección. A través de este organismo empresarial se entregó un porcentaje de lo que requiere la atleta, por lo cual, la presidenta del Voluntariado de la Cámara, Cinthia Ramírez, invitó también otros empresarios y a la sociedad en general a sumarse en este apoyo.

Gobierno de Sonora construye dos Clínicas del Bienestar Animal

(2024-09-15, Redacción, Periódico Vanguardia SON (sitio),)

Como parte de uno de los compromisos del gobernador Alfonso Durazo, la Secretaría de Infraestructura y Desarrollo Urbano (Sidur) construye dos Clínicas del Bienestar Animal. Con una inversión de 21.3 millones de pesos se avanza en los trabajos de las clínicas que brindarán atención veterinaria gratuita en algunos servicios y de bajo costo, en otros, para animales de compañía, como perros y gatos. Con estas dos clínicas y la que se construirá en el terreno donado por parte de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Hermosillo contará con opciones veterinarias en el sur, oriente y norte de la ciudad.

[Periódico Vanguardia SON \(sitio\)](#), [Entre Grillos y Chapulines SON \(sitio\)](#), [Abecé Noticias SON \(Sitio\)](#), [Telemax SON \(sitio\)](#), [Sonora en Equipo SON \(Sitio\)](#).

Vehículo impactó en su bicicleta a líder empresarial

(2024-09-15, Redacción, Noticias GGL DGO (sitio),)

Vehículo impactó en su bicicleta a líder empresarial, quien sufrió lesiones, pero lo declaran fuera de peligro. El vehículo que impactó en su bicicleta a líder empresarial, lo conducía en estado de ebriedad un joven estudiante. Se trata de Raúl Montelongo Nevárez, de 43 años de edad, Presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Durango. Lo que se conoce del caso es que, el ex Presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CNIC), salió de su residencia en su bicicleta la mañana de este domingo, para realizar su rodada acostumbrada.

PRESENCIA

(2024-09-16, Redacción, El redactor TAMPS(Sitio),)

De acuerdo a las obras que el nuevo gobierno federal trae en cartera para su ejecución, Tamaulipas está contemplado con 50 de los 800 proyectos que tentativamente se ejecutarán en el país. El ramo de la construcción es un recurso que reactiva la economía en general, dado el consumo de materiales y porque genera empleo, de ahí que se proponen duplicar la inversión

en el PIB, la que actualmente tiene un escaso 2.5 por ciento. Los constructores deben de estar felices por esta recuperación que se ve venir, luego de que en los últimos años el presupuesto destinado a infraestructura fue reducido, tan solo el año pasado la reducción fue del 30 %, por lo cual los empresarios afiliados a la **CMIC (Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción)**, esperan que los recursos para 2025, mínimo se dupliquen.

[Mercurio de Tamaulipas TAMPS \(sitio\).](#)

Espera CMIC más apoyo con Sheinbaum

(2024-09-16, Redacción, Noticias Querétaro QRO (sitio),)

Óscar Hale Palacios, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en el estado de Querétaro mostró su esperanza que se incluirá más a su gremio en los proyectos que tengan de la mano de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, desde su perspectiva no fue lo mismo de la mano con Andrés Manuel López Obrador. "Tenemos una muy buena perspectiva, porque se abre una representación de la Federación para con los empresarios mexicanos, en esa parte nosotros pensamos que vamos a tener mucho más apertura que el gobierno federal que ahorita termina, para que las empresas constructoras mexicanas que tengan gran experiencia pudieran estar participando en estas obras".

Crean alianza para formar recurso humano en la industria de la construcción en Tijuana, Tecate y Rosarito

(2024-09-16, Redacción, Uniradio Informa BC (Sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, delegación Tijuana, Tecate y Rosarito, firmó un convenio de colaboración con la Asociación Nacional de Estudiantes de Ingeniería Civil (ANEIC), a fin de formar futuros profesionistas para esta industria. El Ing. Gabriel Vizcaíno, presidente de **CMIC** Tijuana, mencionó que la vinculación con la academia es un eje estratégico para la cámara, por lo que este tipo de alianzas son muy positivas tanto para el organismo de poder contribuir en la formación de recurso humano, como para los jóvenes de poner en práctica sus conocimientos.

Espera CMIC que mejore la economía en la administración de la nueva gobernadora

(2024-09-16, Redacción, Portal Guanajuato GTO (Sitio),)

Susana Bermúdez Puga, vicepresidenta de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** delegación Guanajuato, mencionó que el gremio ha tenido pausas laborales debido a la baja demanda, por lo que se espera que durante la administración de la gobernadora electa Libia Dennise García Muñoz Ledo, mejore la economía. Dijo que los integrantes de la Cámara, también han entablado pláticas a nivel nacional con la próxima presidenta del país, por lo que confía en que entre los dos niveles de gobierno mejorará la economía en México.

CONSTRUCCIÓN

Nearshoring se tambalea por la reforma judicial

(2024-09-16, Redacción, El Informador JAL (sitio),)

La reforma al Poder Judicial constituye un cambio en la forma en que se administra e imparte la ley en el país, por lo que los inversionistas relacionados con el proceso de relocalización (nearshoring) han puesto una pausa a sus proyectos hasta ver los alcances de los cambios constitucionales, advirtieron especialistas. La semana pasada, la directora de Investigación

Económica del Banco de México, Alejandrina Salcedo, destacó la importancia de generar incentivos para la inversión y que el entorno debe ser de "fortaleza del Estado de derecho". El mismo día en que se aprobó la reforma en el Senado, la Fundación de Políticas Públicas de Texas (Texas Public Policy Foundation), organización no gubernamental, señaló que ese estado está listo para recibir inversiones que eviten llegar a México ante la incertidumbre causada por la "radical reforma judicial" ya avalada. Las empresas buscan el lugar idóneo para invertir a partir de sus evaluaciones, tal es el caso del nearshoring, donde junto con la certeza jurídica se valoran factores como la infraestructura, parques industriales, energía, agua y, obviamente, talento. Sin embargo, México ofrece otros factores que lo siguen haciendo atractivo, estimó Alberto Alesi.

[Zócalo COAH \(sitio\).](#)

Nueva encomienda

(2024-09-16, Jaime Núñez, El Heraldo de México (sitio),)

Durante la actual administración, Romero Oropeza se dio a la tarea de poner orden en todas las áreas de la empresa, pero principalmente supervisó pozo por pozo las actividades exploratorias y productivas. Por ejemplo, antes, los directores de la petrolera viajaban al extranjero, con Romero Oropeza esto se terminó, ya que la prioridad era dar supervisión constante a los trabajos en campo para no dejar caer la producción. Con decirle que solamente en dos ocasiones salió del país como director de Pemex, la primera en una visita a la refinería Deer Park, y la segunda en una gira a Washington en la que acompañó al presidente Andrés Manuel López Obrador. Recordemos que Pemex y quien esté a la cabeza nunca serán moneda de oro, ya que la gran cantidad de contratos y licitaciones que lleva a cabo siempre dejan a uno que otro proveedor enojado, por eso tantos ataques a quien definitivamente sentó las bases para un nuevo Pemex, intentando rescatar a la empresa de la debacle. Ahora, Octavio Romero Oropeza va al Infonavit, donde la meta es construir un millón de viviendas para dar acceso a quienes actualmente no lo tienen.

[El Heraldo de México.](#)

En pausa, el nearshoring por Reforma

(2024-09-16, Rubén Migueles Tenorio, El Universal, . 1, 18)

En opinión de Gabriela Siller, directora de análisis económico de Grupo Financiero Base, la reforma judicial es un riesgo para el crecimiento económico, pues generará incertidumbre, poniendo en riesgo la llegada de nueva inversión extranjera y abriendo la posibilidad de que elija otros destinos. Más competencia mismo día en que se aprobó la reforma en el Senado, la Fundación de Políticas Públicas de Texas (Texas Public Policy Foundation), organización no gubernamental, señaló que ese estado está listo para recibir inversiones que eviten llegar a México ante la incertidumbre por la "radical reforma judicial". Las empresas buscan el lugar idóneo para invertir a partir de sus evaluaciones, tal es el caso del nearshoring, donde junto con la certeza jurídica se valoran factores como infraestructura, parques industriales, energía, agua y, obviamente, talento. México ofrece otros factores que lo siguen haciendo atractivo, estimó Alesi.

[El Universal \(sitio\).](#)

RELEVANTES NACIONALES

Reprochan al AICM sitio lejano para taxi

(2024-09-16, Natalia Vitela, Reforma, . 11)

Usuarios del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) tienen que caminar hasta 10 minutos con su equipaje para solicitar un taxi de aplicación. El AICM asignó sitios específicos para el abordaje de taxis de aplicación, después de los reproches de las empresas concesionarias que ofrecen el servicio desde el interior de la terminal. En el caso de la Terminal 1 está ubicado a 570 metros de las puertas de salida, a un costado del Metro Terminal Aérea; y en la Terminal 2 a 600 metros, en la Avenida Fuerza Aérea Mexicana.

Van en Sinaloa 36 ejecuciones

(2024-09-16, Marcos Vizcarra, Reforma, . 1, 12)

Ayer fueron encontrados los restos de cinco hombres al sur de Culiacán, con impactos de bala, huellas de tortura y sombreros colocados entre la sangre. Aunque no se encontró un mensaje escrito, el hecho de que todos tuvieran sombreros hizo asociarlos al apodo que también tiene "El Mayo", que es "El Señor del Sombrero".

INE, con 9 meses y muchas dudas para elección de jueces

(2024-09-16, Otilia Carvajal, El Universal, . 1, 6)

Tras ser aprobada la reforma al Poder Judicial, el INE trabajará a contrarreloj, pues tiene sólo nueve meses para organizar la primera elección de jueces y magistrados, un proceso inédito en el mundo. De acuerdo con la reforma, el proceso electoral se llevará a cabo el primer domingo de junio próximo, es decir, en nueve meses; sin embargo, prevalece la incertidumbre sobre el presupuesto para esta votación, el número de casillas, el diseño de las boletas y hasta las campañas que podrían hacer los candidatos.

Vive Sinaloa otro día de violencia, con 14 muertos

(2024-09-16, Javier Cabrera, El Universal, . 1, 9)

Culiacán. Sinaloa vivió ayer la jornada más sangrienta desde el inicio de la guerra entre Los Chapitos Los Mayos. El domingo se contaron 14 personas asesinadas, 11 de ellas en Culiacán y tres en Elota. A lo largo del domingo, un helicóptero de la Fuerza Aérea Mexicana realizó sobrevuelos de reconocimiento en algunos sectores de Culiacán, derivado de que un grupo armado allanó una vivienda en la avenida Manuel Carpio de la colonia Miguel Hidalgo, donde privó de la libertad a tres personas y le causó la muerte con disparos de arma de fuego una joven, identificada como Daniela, de 19 años de edad.

"Vivan 4T y democracia, muera la corrupción"

(2024-09-16, Pedro Domínguez, Milenio Diario, . 1, 6 7)

El presidente Andrés Manuel López Obrador firmó el decreto para publicar la reforma al Poder Judicial en el Diario Oficial de la Federación (DOF) y aseguró que servirá para que la justicia llegue a todos los mexicanos. En un videomensaje, acompañado de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, afirmó que con los cambios constitucionales se terminará "la simulación" y los jueces, magistrados y ministros aplicarán "al pie de letra el principio de 'al margen de la ley nada y por encima de la ley nadie'".

Reforma, símbolo de independencia, afirma Sheinbaum

(2024-09-16, Arturo Páramo, Excélsior, . 1, 4)

La aprobación y publicación de la reforma al Poder Judicial "es quizá uno de los momentos de mayor independencia, libertad, soberanía y democracia en nuestro país", expresó ayer la

Presidenta electa. Claudia Sheinbaum Pardo, quien afirmó que, por ello "el 15 de septiembre de 2024 se queda grabado en nuestro corazón".

[Vivan los trabajadores y la 4T](#)

(2024-09-16, Noemí Gutiérrez, Fernanda García, Víctor Ortega, El Heraldo de México, . 1, 4)

El presidente Andrés Manuel López Obrador dio su último Grito de Independencia ante el pueblo de México con dos nuevas arengas que enarbolan los ideales de su sexenio: Vivan los trabajadores mexicanos y Viva la Cuarta Transformación. Con un Zócalo repleto y como invitada especial la presidenta electa, Claudia, Sheinbaum, el Presidente, a las 23:00 horas, visiblemente emocionado, lanzó 28 arengas.

[Un transformador dirigirá Sedena](#)

(2024-09-16, Jonathan Nácar, Eje Central, . 1, 6 7)

La presidenta Sheinbaum designó a un general modernizador y con visión de futuro, para hacerse cargo del ejército en un momento clave para la institución castrense. El próximo titular de Sedena, con 46 años de trayectoria, una experiencia operativa y administrativa, destacando en seguridad y transparencia. Su reto será armonizar la delegación de funciones a la Guardia Nacional, mientras refuerza el rol político-administrativo del Ejército

CÁMARAS EMPRESARIALES

[Gestión de citas y devoluciones a contribuyentes, retos del próximo jefe del SAT:](#)

[Coparmex](#)

(2024-09-15, Ivette Saldaña, El Universal (sitio),)

La simplificación de trámites, devoluciones y la gestión de citas son los principales retos que deberá enfrentar el jefe del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Antonio Martínez Dagnino, quien fue ratificado para la próxima administración, aseguró la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). El organismo patronal enlistó que entre los temas que debe atender están: simplificación de trámites fiscales para lograr una mayor formalización de empresas, evitar retrasos en la asignación de citas, porque ello "afecta el cumplimiento oportuno de las obligaciones fiscales y genera incertidumbre entre los empresarios".

[Coparmex pide a titular del SAT eficiencia en el proceso de recaudación](#)

(2024-09-15, Nilsa Hernández, Milenio (sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) reconoció la ratificación de Antonio Martínez Dagnino como titular del Servicio de Administración Tributaria (SAT) en la administración de Claudia Sheinbaum, pero le pidió eficiencia en el proceso de recaudación. A través de un comunicado, la Coparmex señaló que la continuidad de Martínez en este cargo es clave en garantizar que los avances realizados hasta ahora en la administración tributaria puedan tener un mayor impacto.

[Derrama en fiestas patrias es de 35 MMDP: Concanaco](#)

(2024-09-16, Redacción, Portavoz CHIS (sitio),)

Las fiestas patrias podrán generar una derrama económica de 35 mil millones de pesos, lo que representa el incremento del 52.17 por ciento, respecto al año anterior, estimó el domingo Octavio de la Torre, presidenta la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), a través de su presidente.

Concanaco Servitur refuerza su compromiso con el sector turístico a través de la Comisión Nacional de Turismo.

(2024-09-15, Fernando Robles, Canal 120 Milenio,)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servitur) reafirma su compromiso con el sector turístico mediante la Comisión Nacional de Turismo, una plataforma consultiva diseñada para promover los destinos nacionales en el extranjero y abordar los desafíos del turismo global. Octavio de la Torre de Stefano, presidente de Concanaco Servitur, destacó la importancia de esta comisión en el desarrollo y fortalecimiento del sector turístico en México. La Comisión Nacional de Turismo se centra en mejorar la competitividad de los destinos turísticos mexicanos a través de una estrategia integral que incluye la adaptación de las ofertas turísticas a las tendencias y expectativas de los mercados internacionales, en consonancia con el programa de asociación energética.

[Canal 120 Milenio](#), [Canal 120 Milenio](#), [Canal 120 Milenio](#).

Crean coalición para proteger a niños de incendios y quemaduras

(2024-09-15, Daniel Flores, Juan Carlos González, CIO Noticias TV (Sitio),)

Con el propósito de colaborar activamente en la prevención de incendios y quemaduras en niños, organizaciones de la sociedad civil y empresarios crearon una Coalición y firmaron un acuerdo de colaboración en materia de prevención de incendios y quemaduras en casas, jardines de niños, escuelas y centros de reunión pública. Encabezados por el Consejo Nacional de Protección Contra Incendio (CONAPCI) y la Asociación Mexicana de Rociadores Automáticos Contra Incendios (AMRACI), organizaciones como la CONCANACO, CANAME, CINCER, Fundación Michou y Mau, Fundación Mapfre, CANACINE, CONACOME, Tooltoys, Museo Memoria y Tolerancia, CANAGRAF, Constantine Editores, EMA, CANAINCA y el Colegio Mexicano de Profesionales en Gestión de Riesgos y Protección Civil, acordaron unir esfuerzos para crear una sociedad más resiliente desde la primera infancia, a través del programa ¡Aprende a mantenerte seguro!

Debe estimular ambiente de negocios el nuevo gobierno: Ceesp

(2024-09-16, Axel Sánchez, Milenio (sitio),)

El nuevo gobierno federal tendrá que trabajar seriamente en construir un ambiente que estimule a los negocios y en general la actividad económica, expuso el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (Ceesp). En su reporte semanal explicó que el dinamismo de la inversión, principal motor de la economía, se deteriora significativa y rápidamente, debido al constante aumento de la incertidumbre como consecuencia del entorno político nacional e internacional. "Se antoja seriamente complicado tras la aprobación de la Reforma Judicial, que la mayoría de los especialistas nacionales, internacionales y gobiernos de otros países, en especial de aquellos que tienen una relación comercial cercana con México, la consideran un posible obstáculo para la actividad económica", dice el organismo que forma parte del Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

La Concanaco Servitur refuerza su compromiso con el sector turístico a través de la Comisión Nacional de Turismo.

(2024-09-16, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio,)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servitur) continúa fortaleciendo su labor en el ámbito turístico mediante la Comisión Nacional de

Turismo, una plataforma consultiva destinada a promocionar los destinos nacionales en el extranjero y abordar los desafíos del turismo global. Octavio de la Torre Destéfano, presidente de Concanaco Servitur, subrayó el compromiso de la comisión con el desarrollo del sector turístico en México. La Comisión Nacional de Turismo se centra en mejorar la competitividad de los destinos turísticos mexicanos a través de una estrategia integral que considera la evolución del turismo internacional, adaptando las ofertas turísticas a las necesidades y expectativas de los mercados globales.

nuevo gobierno tiene que estimular los negocios: Ceesp

(2024-09-16, Axel Sánchez, Milenio Diario, . 18)

El nuevo gobierno federal tendrá que trabajar seriamente en construir un ambiente que estimule los negocios y en general la actividad económica, expuso el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (Ceesp). En su reporte semanal explicó que el dinamismo de la inversión, principal motor de la economía, se deteriora significativa y rápidamente, debido al constante aumento de la incertidumbre como consecuencia del entorno político nacional e internacional. "Se antoja seriamente complicado tras la aprobación de la Reforma Judicial, que la mayoría de los especialistas nacionales, internacionales y gobiernos de otros países, en especial de aquellos que tienen una relación comercial cercana con México, la consideran un posible obstáculo para la actividad económica", dice el organismo que forma parte del Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

Citas y devoluciones, los retos que enfrenta el SAT; Coparmex, al pendiente

(2024-09-16, Redacción, Zócalo COAH (sitio),)

La simplificación de trámites, devoluciones y la gestión de citas son los principales retos que deberá enfrentar el jefe del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Antonio Martínez Dagnino, quien fue ratificado para la próxima administración, aseguró la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex).

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Autocracia constitucional

(2024-09-16, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 8)

La reforma judicial en México es una medida catastrófica que no mejora la situación actual, sino que la empeora. Fortalecerá al núcleo autoritario, pero debilitará seriamente al Estado. El 11 de septiembre de 2024 ha quedado establecida constitucionalmente la autocracia en México.

Los sepultureros

(2024-09-16, Denise Dresser, Reforma, . 9)

Escribo este texto desde Kyiv, Ucrania, con las sirenas alertando de otro ataque, otro bombardeo. Aquí, a la distancia y desde donde las luchas son existenciales, me duele aún más mi país. La captura del poder judicial no es un "experimento", ni un error táctico, ni un acto de pragmatismo impuro que debe ser defendido. Tampoco es la primera señal de alarma sobre la erosión democrática, para los recién sorprendidos y desilusionados. Es el último clavo en el ataúd de la democracia constitucional en el país.

Tolvanera // Uniformados

(2024-09-16, Roberto Zamarripa, Reforma, . 9)

La Corte, el poder supremo, no encuentra ni sus dineros. Llevada a la batalla del todo o nada, la Corte ahora tiene un panorama incierto. Sus dos salas, las que tramitaban la carga principal de su actividad, están en el limbo porque la redacción de la reforma dejó ese hueco como muchos otros.

[Jaque Mate // El pueblo soy yo](#)

(2024-09-16, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

López Obrador ha rebasado las pretensiones absolutistas de Luis XIV, a quien se atribuye la frase "El Estado soy yo". Su frase sería: "El pueblo soy yo". Con una Guardia Nacional militarizada, un poder judicial en vías de ser reemplazado por jueces electos con candidatos propuestos por el gobierno y un Congreso supeditado al ejecutivo, hemos dejado atrás el México plural construido con gran esfuerzo a lo largo de décadas y que le permitió a López Obrador llegar al poder.

[Historias de NegoCEOs // Salud, el otro talón de Aquiles de Sheinbaum](#)

(2024-09-16, Mario Maldonado, El Universal, . 5)

El gabinete de Claudia Sheinbaum aún no está completo. Con la ratificación de Antonio Martínez Dagnino en el SAT la confirmación de Octavio Romero y Efraín Morales al frente del Infonavit y la Conagua, respectivamente, se cubren las áreas que el equipo de Claudia Sheinbaum considera estratégicas, sin embargo, falta definir al funcionario que tendrá en su manos combatir la crisis de desabasto de medicamentos que tiene al sector salud de cabeza. Se trata del titular de Birmex.

[Desde El Piso De Remates // Buenrostro también en realidad alterna](#)

(2024-09-16, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 5)

La secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, presentó en la Expo Pyme Caintra, en Nuevo León, su balance económico 2024 con auténtica realidad alterna, en la que no reconoce ningún problema ni mucho menos menciona lo que más preocupa hoy al sector privado, la incertidumbre jurídica. Aunque supuestamente es un balance económico 2024, manifiesta cifras a modo. Por ejemplo, en el crecimiento del PIB presenta la cifra de crecimiento de 2023 con un alza de 3.2% contra 2022, pero no el bajo crecimiento al primer semestre de 1.1 por ciento.

[Bitácora Del Director // Documentar la verdad](#)

(2024-09-16, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

Durante mi viaje de cobertura periodística en Ucrania, que terminó ayer, visité el caserío de Yahidne, en el óblast (provincia) de Chénihiv, unas dos horas al norte de Kiev y a menos de 70 kilómetros de las fronteras de Rusia y Bielorrusia. Escribir informadamente sobre lo que ha pasado en Ucrania es importante para no permitir que la historia se construya con base en noticias falsas. Por eso vine por segunda vez a Ucrania desde el inicio de la invasión para poder ver las cosas con mis propios ojos y contar lo que dicen los testigos.

[Cuenta Corriente // Tres calificadoras ponen lupa a Reforma Judicial](#)

(2024-09-16, Alicia Salgado, Excélsior, . 1, 5)

En la semana, tres calificadoras pusieron foco, por primera vez desde febrero, en las posibles consecuencias económicas o sobre la calificación soberana, de las acciones legislativas que sucedieron entre agosto y septiembre, para aprobar la reforma al Poder Judicial, pero ninguna ha modificado la perspectiva o realizado acciones específicas de advertencia para bajarlas. Desde 2020, S&P ha mantenido la calificación soberana en BBB con perspectiva estable,

Moody's la bajo a Baa2 en julio del 2022, tras mantener perspectiva negativa por un año (Pemex fue el pretexto) y, desde entonces, las mantiene en ese rango con perspectiva estable, y Fitch la mantiene desde abril de 2020 en BBB- (la más baja de las tres), también con perspectiva estable.

Análisis Superior // Antonio

(2024-09-16, David Páramo, Excélsior, . 3)

Antonio Martínez Dagnino es una pieza fundamental en el próximo gobierno, puesto que Claudia Sheinbaum tiene claro que debe seguir aumentando la recaudación sin realizar una reforma fiscal, como lo ha señalado reiteradamente. La situación del próximo gobierno puede resumirse en una necesidad de disminuir el déficit fiscal a la trayectoria histórica desde niveles que no se veían desde el gobierno de Miguel de la Madrid.

Duda Razonable // Las consecuencias de una estúpida mentira

(2024-09-16, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

Las consecuencias de una estúpida mentira. Son tiempos de mentiras. Las redes, la polarización, todo está ahí para que una estupidez, una mentira, tenga un efecto monumental en el destino de tantos. Una mentira, en este caso que la comunidad migrante haitiana estaba robándose mascotas, perros y gatos, para elosen Springfield, Ohio; ha cambiado alguna cosas en la carrera presiden estadi idense. Fue unamentira cargada, por supuesto, de xenofobia, pero también de racismo. No es un accidente el color de piel de la comunidad haitiana que está ahí legalmente, por cierto, que debajo de estupidez está la insinuación que se los comen por alguna razón de su religión.

Día Con Día // Días patrios

(2024-09-16, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

Decía Luis González de Alba, gran colaborador de MILENIO, a quien es difícil no extrañar en estos días, que mal debía estar un país que empezaba su historia con una mentira. Como sabe todo buen creyente de la historia patria, la independencia de México se debe a la rebelión iniciada por el cura Miguel Hidalgo y Costilla, en la madrugada del 15 de septiembre de 1810, cuando el dicho cura dio el Grito de Independencia, en su parroquia de Dolores.

Corporativo // Desembarca motive

(2024-09-16, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)

Entre las nuevas empresas en el competido negocio de TI anote a Motive, una firma que crea hardware y software, lo mismo para el manejo de flotillas que para digitalizar cualquier proyecto del mundo físico. Motive fue fundada en 2013 por Shoab Makani, Ryan Johns y Obaid Khan y como muchas firmas del sector tiene su base en San Francisco, California. En nuestro país, al igual que en Estados Unidos, Motive ofrece aplicaciones para el transporte de carga que como sabe mueve el 80 por ciento de las mercancías, algo no muy diferente al otro lado del río Bravo, donde el 72 por ciento de las mercancías se transportan por camión. Los destinos de Motive aquí los lleva Omar Camacho, quien en días pasado participó en el foro de la ANTP para presentar sus soluciones tecnológicas.

TREN MAYA

AMLO: hay relevo con Claudia Sheinbaum

(2024-09-16, Salvador Corona, El Universal, . 5)

A 16 días de entregar la banda presidencial, el presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que ya se puede ir a vivir a Palenque, Chiapas, sin preocupaciones, pues hay relevo con Claudia Sheinbaum, próxima titular del Ejecutivo federal. En la zona arqueológica de Calakmul, lugar donde hubo sacrificios para Chaac, dios maya de la lluvia, el presidente simbolizó la cuenta regresiva para que deje Palacio Nacional a partir del 1 de octubre. Con poco menos de 100 asistentes y de fondo el aullar de los monos saraguatos de la biósfera maya, el mandatario dijo que en 2006 y 2012 hubo fraude electoral, pero en 2018 logró su triunfo en las urnas con el apoyo del pueblo, y que en este momento, después de seis años de gobernar, el país está listo para que haya relevo con Sheinbaum, quien será próximamente la presidenta constitucional de los Estados Unidos Mexicanos. Durante la inauguración del Museo de Sitio de Calakmul, proyecto ligado al Tren Maya, López Obrador comentó que habrá continuidad a la autollamada Cuarta Transformación con Sheinbaum, pero con su propio estilo y enfocado en las mujeres.

Cierro un ciclo; el motor está bien, pero la carrocería ya no: AMLO

(2024-09-15, Redacción, Arturo Sánchez Jiménez, La Jornada (sitio),)

El ejercicio del poder sin la participación del pueblo ya se fue al carajo, declaró ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien sostuvo que en el cierre de su gobierno ahora sí hay una auténtica democracia: el que manda en México es el pueblo. Acompañado de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, sostuvo que está orgulloso de haber encabezado un movimiento de transformación en el que participaron millones de mexicanos, pero reiteró que en poco más de dos semanas será un vecino más de Palenque porque debe retirarse, dar un frenazo a su vida pública y cuidar de su salud. El motor está bien, pero la carrocería ya no anda bien. Cierro el ciclo. Sobre todo tengo un problema de una enfermedad cardiaca porque me dio un infarto y ya no puedo forzar más mi pobre corazón, dijo el mandatario en una ceremonia realizada en la estación Palenque del Tren Maya, donde conmemoró los 200 años de la incorporación de Chiapas a México y dio por inaugurado un hospital del Issste, las instalaciones del Instituto Politécnico Nacional en esta localidad y el museo de sitio "Alberto Ruz L'Huillier" de Palenque.

Tren del Istmo: así es la Línea FA que conecta con el Tren Maya en Chiapas

(2024-09-15, Gustavo Calderón, Radio Fórmula (sitio),)

La Línea FA del Tren del Istmo ya entró en operaciones, una obra de 310 kilómetros de largo que conecta a Coatzacoalcos (Veracruz) con Palenque (Chiapas), donde se se encuentra una estación del Tren Maya. En la inauguración de este ramal estuvieron presentes el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) y la presidenta electa, Claudia Sheinbaum.

Ambientalistas se manifiestan en la estación del Tren Maya de Playa del Carmen

(2024-09-15, Redacción, Latinus (Sitio),)

Integrantes del colectivo "Sélvame del Tren" se manifestaron pacíficamente esta mañana en la estación del Tren Maya de esta localidad, para denunciar el impacto ambiental causado por la obra insignia del presidente Andrés Manuel López Obrador, en el marco de las festividades por el Día de la Independencia. Los manifestantes portaron banderas de México y mantas en las que se leían las leyendas "Ecocidio" y "Sin cenotes no hay vida", y tras lanzar un mensaje, gritaron en varias ocasiones "¡Viva México!, ¡Viva la naturaleza!", para posteriormente gritar consignas como "Este tren no es maya, este tren es militar" y "Sin cenotes no hay paraíso", entre otras cosas.

Presidente inaugura Museo de Sitio de Calakmul en Campeche

(2024-09-15, Redacción, Presidente GOB MX (sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador inauguró en compañía de la presidenta electa Claudia Sheinbaum Pardo el Museo de Sitio de Calakmul en Calakmul, Campeche. El recinto muestra al público hallazgos relevantes en la zona arqueológica de Calakmul y ofrece una síntesis de la historia y vínculos con la nación maya mesoamericana, detalló el director general del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), Diego Prieto Hernández. El Centro de Atención a Visitantes (Catvi) permitirá orientar y recibir al público desde el kilómetro 20 para ofrecerle un panorama museográfico de los sitios arqueológicos de la región de Calakmul y su patrimonio natural. Asistieron al evento: la gobernadora de Campeche, Layda Elena Sansores San Román; el secretario de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval González; la secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales, María Luisa Albores González; el subsecretario de la Defensa Nacional, Gabriel García Rincón; el subsecretario de Egresos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Juan Pablo de Botton Falcón; la directora general del Fondo Nacional de Fomento al Turismo, Lyndia Quiroz Zavala; el supervisor Honorario del Tren Maya, Daniel Chávez Morán; el comandante de la X Región Militar, Ricardo Flores González; el comandante del Agrupamiento de Ingenieros Felipe Ángeles, Gustavo Ricardo Vallejo Suárez; el director general del Grupo Aeroportuario, Ferroviario y de Servicios Auxiliares Olmeca-Maya-Mexica, S.A. de C.V., José Gerardo Vega Rivera y el director general de la empresa de participación Estatal Mayoritaria "Tren Maya" S. A. de C.V., Oscar David Lozano Águila.

[Reforma.](#)

El Capítulo 3 del Documental del Tren Maya: La Conservación Arqueológica y el Impacto Social

(2024-09-16, Redacción, Índice Político (sitio),)

El Capítulo 3 del documental «Tren Maya», dirigido por Epigmenio Ibarra, ha sido publicado en YouTube y destaca los esfuerzos en la preservación de zonas arqueológicas a lo largo del trayecto de la obra emblemática del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO). Esta edición se enfoca en cómo el proyecto no solo impulsa el desarrollo regional, sino que también respeta y protege el patrimonio cultural y natural del sureste mexicano.

AIFA

Temen que Ejército tome obras del Suburbano

(2024-09-16, Alejandro León, Reforma, . 3)

Funcionarios de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) avisaron vecinos del Municipio de Tultepec que el Ejército Mexicano alista tomar las obras de ampliación del Tren Suburbano, debido al retraso que presenta este proyecto. En julio, colonos detuvieron la construcción del Tren Suburbano que irá de Buenavista, en la CDMX, al Aeropuerto Internacional Felipe Angeles (AIFA), debido a las afectaciones en casas y vialidades que les ha dejado el proyecto.

[Reforma.com \(sitio\).](#)

El Contador

(2024-09-16, El Contador, Excélsior, . 3)

El próximo viernes, Mexicana de Aviación, que dirige Sergio Montaña, exhibirá una aeronave E-195 E2, en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, que encabeza Isidoro Pastor. El pasado

3 de junio, Mexicana anunció la adquisición de 20 aviones Embraer de los modelos 190 y 195, de los cuales se tiene estimado que cinco comenzarán a llegar en el segundo trimestre del próximo año: el resto se entregarán en 2026 y 2027. El aumento de capacidad le permitirá a la empresa volar a destinos internacionales como Chicago, Nueva York La Habana, Miami, Atlanta y Bogotá. El gobierno de México pagará a Embraer, que está al mando de Francisco Gomes Neto. 750 millones de dólares por las 20 aeronaves.

La noche mexicana de Mexicana de Aviación: alista promociones para sus 17 destinos

(2024-09-15, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio),)

En su afán de tener más pasajeros e incrementar la presencia de marca, la Aerolínea del Estado Mexicano (Mexicana de Aviación) ha implementado diversas promociones (incluida la venta de boletos desde nueve pesos, más impuestos) y el próximo viernes mostrará uno de los nuevos equipos de la fabricante Embraer que pondrá en operación el próximo año. Por lo pronto, este domingo difundió en Facebook anuncios en los que promete vuelos desde 332 pesos (impuestos incluidos) saliendo del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) a sus 17 destinos, entre ellos: Chetumal, Uruapan, Palenque, Mérida, Acapulco, Mazatlán, Los Cabos y Tulum.

SICT

Prevén que Sheinbaum revierta daño a telecom

(2024-09-16, Silvia Olvera, Reforma.com (sitio),)

El daño que ha causado el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador al sector de Tecnologías de la Información y Comunicación (TIC) podría ser revertido por Claudia Sheinbaum, de acuerdo con el Centro de Estudios Estratégicos e Internacionales (CSIS, por sus siglas en inglés). El CSIS hizo un recuento de las acciones realizadas por AMLO que limitaron la independencia del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), como el reducir su presupuesto y dejar incompleto al pleno por falta de nombramiento de comisionados, lo que impidió tener el número requerido para la toma de decisiones. Y ahora, agregó, se suma la reforma que desaparecerá a los órganos autónomos.

Urge SICT en renovar Instituto Mexicano del Transporte

(2024-09-16, Roberto Valadez, Milenio (sitio),)

Urge renovar el Instituto Mexicano del Transporte (IMT) pues se encuentra al límite de su capacidad y tiene sistemas obsoletos, expuso la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). Aclaró que estas funciones no se pueden llevar a cabo adecuadamente con la tecnología que tiene el IMT, por "su obsolescencia y a que han alcanzado el límite de su capacidad". Ante esta situación, la SICT solicitó a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 41 millones 628 mil pesos para la compra de equipos de cómputo y otras tecnologías relacionadas.

[Milenio Diario.](#)

Firman SICT y UE carta de intención por un Sistema Ferroviario Mexicano eficiente, sostenible e inclusivo

(2024-09-15, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), a través de la Dirección General de Desarrollo Ferroviario y Multimodal (DGDFM) y la Unión Europea (UE), a través de la Dirección General de Asociaciones Internacionales (INTPA), firmaron una carta de intención, a fin de contribuir a la generación de una política pública a largo plazo de desarrollo del Sistema

Ferroviario Mexicano, para que sea una alternativa de transporte eficiente y sostenible. La carta de intención fue suscrita por el Ing. Manuel Gómez Parra, director general de Desarrollo Ferroviario y Multimodal de la SICT, y la Sra. Myriam Ferrán, directora general Adjunta de Asociaciones Internacionales de la Comisión Europea.

REFORMA ENERGÉTICA

Crecerá la demanda de gas natural al menos 15 años

(2024-09-15, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio),)

La demanda de gas en México para el periodo 2025-2039 será en promedio de 2 mil 620 millones de pies cúbicos diarios, según datos del Centro Nacional de Control de Gas Natural (Cenagas). Al comenzar la siguiente década, en 2030, el país requerirá alrededor de 2 mil 570 millones de pies cúbicos de este combustible, considerado clave en la transición energética, pues contamina menos frente a otro tipo de fuentes energéticas de origen fósil.

La apuesta por la descarbonización

(2024-09-16, Manuel Rodríguez González, El Heraldo de México (sitio),)

Los principales causantes del calentamiento global son China, Estados Unidos y la Comunidad Europea, que en conjunto producen el 46% de emisiones; de acuerdo con la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Cambio Climático de 2021, realizada en la ciudad de Glasgow, Escocia. En el caso de China y Estados Unidos, las dos superpotencias globales, le han apostado a una transición energética para reducir los gases efectos invernaderos, la cual está compaginada con su presencia comercial y económica alrededor del planeta.

SDSN y la Cumbre del Futuro

(2024-09-16, Miguel Ruíz Cabañas, El Heraldo de México (sitio),)

La Red de Soluciones para el Desarrollo Sostenible (SDSN, por sus siglas en inglés) fue establecida en 2012 por uno de los economistas más renombrados del mundo, Jeffrey Sachs, para movilizar a las universidades y centros de investigación en la búsqueda de soluciones para promover el desarrollo sostenible, a nivel local, estatal, nacional, regional e internacional. SDSN cuenta actualmente con más de 1500 universidades y centros de investigación en más de noventa países de todas las regiones. En México, cuenta con 94 universidades afiliadas.

"Como en Dinamarca": CFE y Agencia Danesa de Energía se unen en pro a las energías verdes

(2024-09-16, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio),)

En el contexto del Programa de Asociación Energética México-Dinamarca, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y la Agencia Danesa de Energía (DEA) firmaron un plan de trabajo. Este plan se basa en la colaboración técnica en materia de energía, que se implementará de octubre de 2024 a noviembre de 2025. Este acuerdo tiene como objetivo desarrollar proyectos de generación de energía mediante tecnologías renovables, mejorando la eficiencia energética y reduciendo pérdidas de energía. Las áreas clave de cooperación entre ambas instituciones son: energía eólica terrestre y marina, flexibilidad en centrales eléctricas, mejoras en las evaluaciones ambientales y procesos de consulta social, así como la creación de un catálogo de tecnologías de energías renovables.

[Notipress \(Sitio\).](#)

Los entretelones de Pemex y Oro Negro en el arbitraje internacional

(2024-09-15, Redacción, Aristegui Noticias (sitio),)

En el litigio ante el Tribunal Arbitral del Centro Internacional de Arreglo de Diferencias Relativas a Inversiones (CIADI), en que accionistas de Oro Negro demandaban a México más de 270 millones de dólares, el Tribunal resolvió a favor del país. Al determinar que no se tenía jurisdicción para resolver las reclamaciones presentadas desestimó el caso en su totalidad, además, ordenó a los demandantes pagarle a México unos 400 mil dólares como costos del arbitraje, según informó la Secretaría de Economía. En el laudo -que duró seis años- quedaron expuestas las intrigas, espionaje, acusaciones de fraude en Oro Negro, que se promovía como una de las grandes apuestas en el contexto de la reforma energética peñanietista, y que por las millonarias contrataciones que se le dieron tuvo un meteórico ascenso, pero acabó declarándose en concurso mercantil, con sus directivos, accionistas y bonistas en una guerra litigiosa que continúa y su nombre en fichas rojas de Interpol.